

Madrid

Du 17 au 25 juin 2022



Le Bus à destination de Madrid arrive au Prieuré de Gradignan-Cayac

Parti du gîte pèlerin du Bouscat (nord de Bordeaux) le bus s'arrête ensuite au Prieuré de Cayac de Gradignan (sud de Bordeaux), le départ à Madrid est imminent, on s'installe vite, on est pressé, on l'attendait depuis 3 ans ce voyage ! Depuis la signature de l'accord de jumelage du 27 janvier 2019 entre trois associations jacquaires : les Amis de Saint-Jacques de Compostelle en Aquitaine (Le Bouscat), les Amis de Saint-Jacques de Gradignan et l'association de *Los Amigos del Camino de Santiago de Madrid*. Ces derniers avaient alors découvert le chemin de Tours entre Bordeaux et Saint-Jean-Pied-de-Port. La promesse était donnée de nous revoir à Madrid et de marcher de Madrid à Ségovie, sur le *camino de Madrid* évidemment !

Dès notre arrivée à l'auberge de jeunesse de Madrid, Maria Luisa Martinez de Salinas (Marisa) présidente de l'association madrilène, Paloma, Victor et José-Antonio nous accueillent.

Le soir même, encadrés par nos guides, nous déambulons le long de la Gran Via et découvrons les grands immeubles construits au début du XXème siècle, éclairés la nuit ils ont fières allures ! Madrid la nuit nous a conquis !



À la rencontre de l'association madrilène (calle A. Flores, Madrid)



Madrid la nuit : Gran Via

Le lendemain une visite du centre de la ville nous est proposée : le palais royal, la cathédrale de la Almudena, la plaza Mayor et ses plus de 400 ans d'histoire, la bouillonnante place de la *Puerta del Sol* avec *el oso y el madroño* - l'ours et l'arbousier-, symbole de Madrid et le kilomètre zéro... Nous trouvons un peu de fraîcheur en traversant le joli parc del *Retiro*... Croyez-nous, les deux faces de Madrid nocturne ou diurne sont aussi séduisantes l'une que l'autre.



Madrid le jour : Plaza Mayor

Dimanche en fin de matinée, ceux qui le souhaitent se retrouvent à l'église Saint-Jacques pour une célébration suivie de la bénédiction des pèlerins. Il était temps de nous restaurer et aussi de visiter les locaux de l'association de Madrid.



Statue de Saint-Jacques à l'intérieur des locaux de l'association de *Los Amigos del Camino de Santiago de Madrid*.

Lundi départ en bus de Madrid en direction de Colmenar Viejo. A l'hermitage de Santa- Ana nous empruntons *el camino de Madrid* pour une marche qui nous mène à Manzanares el Real. Le soir nous rejoignons l'auberge Peñalara à Puerto de Navacerrada (1857 mètres d'altitude).

Madrid

Du 17 au 25 juin 2022 - suite et fin -

Mardi nous marchons dans la sierra de Guadarrama de Manzanares el Real à Las Dehesas 23 kilomètres, petite finale de 2 kilomètres en montée afin de nous mettre en jambe pour le lendemain.

Mercredi au départ de Las Dehesas nous empruntons la *via Romana* en direction du col de Fonfria qui se situe à 1840 mètres d'altitude. On y trouve une stèle commémorative du fondateur de l'association de Madrid : José Antonio Cimadevila Covelo (1919-2001). Peu après nous entrons dans la province de Castilla y León et nous nous dirigeons vers La Granja de San-Ildefonso que nous atteignons après 24 kilomètres de marche.



La *Via Romana* au départ de Las Dehesas



Départ de la marche à Colmenar Viejo



El Camino de Madrid : au loin la sierra de Gadarrama

Jeudi étape de la Granja à Ségovie. On découvre l'aqueduc romain : 800 mètres de long, 28,500 mètres de haut à son maximum, 166 arcades, 20400 blocs de granit, il date de la deuxième moitié du 1^{er} siècle.

Antonio Fraile et Alejandro Martinez, président et vice-président de l'association de *Los Amigos de Santiago de Segovia* nous rejoignent au pied de l'aqueduc.



Aqueduc romain, Ségovie
2^{ème} moitié du 1^{er} siècle

Vendredi journée-découverte de Ségovie. Depuis l'aqueduc nous pénétrons dans la vieille ville et découvrons la richesse de son architecture : *la casa de los picos*, la halle au blé, l'église San-Martin, la cathédrale gothique, l'Alcazar...



Représentants et guides de marche
des associations jacquaires
espagnoles et françaises à Ségovie



Cathédrale de Ségovie
vue depuis son clocher

Nos coups de cœur : les visites de Madrid la nuit et le jour, les *tapas* du marché San-Miguel, la marche dans la sierra de Guadarrama, le contraste entre la couleur grise du granit de l'aqueduc de Ségovie et les dégradés des teintes ocres de la ville ancienne, les cloches et la cathédrale de la *Asunción de la Virgen al Cielo y San Frutos* ... ça ne s'invente pas !

L'accueil chaleureux, la bonne humeur, l'ambiance amicale et fraternelle de nos amis de Madrid ... ça ne s'oublie pas !

Texte : Françoise & Séverine
Photos : Bernard & Françoise